

DOSSIER DE PRESSE

ROCK THE CASBAH 2014/2015



« La Boîte à Outils »
40 rue Louis Massé 31500 Toulouse
T 05 61 99 24 33
P 06 76 99 29 15
assobao31@gmail.com
toulouserock.blogspot.com

« Rock The Casbah » : colonies de vacances insolites pour artistes en herbe

Les colonies de vacances « Rock The Casbah » s'adressent aux jeunes de 12 à 17 ans. Ces séjours offrent les conditions idéales pour une véritable immersion dans le monde de la création et de l'expression artistique autour de l'image et du son (rock, musiques actuelles, cinéma d'animation, vidéo, sérigraphie...).

Pourquoi « Rock The Casbah » ?

Nous partons d'un constat simple : durant l'année scolaire, les jeunes musiciens pratiquent leur instrument en cours individuel ou collectif mais n'ont pas souvent l'occasion de jouer en groupe. C'est pourquoi nous avons mis en place les séjours « Rock The Casbah », afin de proposer aux participants de découvrir le plaisir de jouer à plusieurs et de s'exprimer en groupe. La multiplication des écrans (télévision, ordinateur, console de jeux, téléphone...) fait des adolescents les premiers consommateurs d'images. Nous proposons aux participants de devenir acteurs de leurs propres images en découvrant le langage cinématographique et les techniques du cinéma d'animation.

Qui fait « Rock The Casbah » ?

Notre association toulousaine « La Boîte à Outils ». Le taux d'encadrement est d'un adulte pour cinq participants. Les équipes pédagogiques des séjours sont composées d'animateurs diplômés et d'artistes ayant de solides pratiques dans leurs domaines respectifs (musiciens professionnels, intermittents du spectacle, professeurs, réalisateurs...).

Où se déroule « Rock The Casbah » ?

Les colonies de vacances ont lieu en internat au Moulin de Bouydou à Montbrun-Bocage (65 km de Toulouse), qui se trouve dans un cadre naturel totalement préservé. Il s'agit d'une structure atypique et confortable, fonctionnelle et généreuse à effectif réduit. Les repas sont réalisés sur place à partir de produits locaux et souvent issus de l'agriculture biologique. Les stages en externat ont lieu au siège de l'association à Toulouse.

Quand se déroule « Rock The Casbah » ?

Trois séjours sont prévus pour la saison 2013/2014 :

- Séjour N°9 du 19 au 24 avril 2015 (en internat à Montbrun-Bocage / 15 places)
- Séjour N°10 du 5 au 10 juillet 2015 (en internat à Montbrun-Bocage / 15 places)
- Séjour N°11 du 12 au 24 juillet 2015 (en internat à Montbrun-Bocage / 15 places)

Combien coûtent les séjours « Rock The Casbah » ?

- Séjour N°9 du 19 au 24 avril 2015 / 550 €
- Séjour N°10 du 5 au 10 juillet 2015 / 550 €
- Séjour N°11 du 12 au 24 juillet 2015 / 1 100 €

Le prix comprend le séjour en pension complète, l'encadrement, les activités, le prêt du matériel et l'adhésion à l'association. Nous acceptons les chèques vacances (Agence Nationale pour les Chèques-Vacances). Séjours déclarés à la Direction Départementale de la Cohésion Sociale de Haute-Garonne.



FRANCE 3 MIDI-PYRÉNÉES 2013

Reportage dans le 19/20 du 6 mai 2013 par E. Coorevits et J.P. Duntze.



TF1 2013

Reportage dans le journal télévisé de 20h du 11 juillet 2013 par P. Michel et P.E. Zahn.



TÉLÉ TOULOUSE 2013

Reportage dans le journal télévisé du 25 avril 2013 par J. Boloch.



FILM DE PRÉSENTATION « ROCK THE CASBAH » 2014

Ce film a été réalisé en juillet 2014 lors du séjour N°7 de nos colos par Marie Gonnord (Mamy Scopitone, Toulouse Is Beautiful, Zebda...), avec Baptiste Chardin à la prise de son pour One Leap Music.



FRANCE INTER 2013

Passage dans l'émission « Carnets de campagne » le 16 janvier 2013. Interview du directeur des colonies ROCK THE CASBAH par Philippe Bertrand.



FRANCE BLEU 2013

Passage sur France Bleu Toulouse dans l'émission « Ils font bouger Toulouse » le 15 avril 2013.



vacances

Des colos rock pour les enfants

Les ex-fans des « 80 » se souviennent de Nuclear Device. Dans le sillage des Clash, les quatre Manceaux pogotaient leur rock punk engagé sur Bondage Record, le label mythique de la scène alternative hexagonale. Trente ans plus tard Patrick Carde, l'ex guitariste des Device réserve ses riffs à ses copains et aux colons de Rock the Casbah, la colonie de vacances pour artistes en herbe créée par la Boîte à outils, l'association culturelle dont il est le directeur bénévole. Pour passer du punk à l'action culturelle auprès des enfants, Patrick Carde a simplement laissé libre cours à son penchant pour la contre-culture militante. « La colonie est un clin d'œil à l'esprit des Clash. Nous, nous positionnons clairement à l'opposé des valeurs de compétition défendues dans les émissions de TV comme la Star Ac. Pour nous, c'est l'esprit de groupe et la complémentarité des compétences de cha-

cun qui compte. » Dans le Moulin de Bouldou et la Salle des fêtes de Montbrun-Bocage ou Rock the Casbah posera ses instruments du 7 au 12 et du 14 au 26 juillet, il n'est pas demandé de jouer uniquement de la guitare, de la basse, de la batterie ou du saxophone. « Tous les instruments et tous les niveaux sont les bienvenus, nous avons déjà eu un joueur de cornemuse et un violoncelliste. Car c'est justement de cette diversité que naît la richesse de

« Lors du grand concert de clôture tout le monde restitue ce qu'il a appris »



Patrick Carde : « L'état d'esprit de la colo c'est le partage des savoirs ». / Photo DDM Caroline Celerier

l'échange. » Durant le séjour encadré par un moniteur pour cinq enfants, les conseils circulent évidemment d'adulte à enfants, mais également entre enfants. « On a même vu l'année dernière un gamin qui a appris les rudiments de la batterie à une animatrice ». Du coup, le décalage entre les petits de douze ans et les ados âgés de 16 ans devient un avantage. « Surtout quand le plus jeune a déjà trois ou quatre ans de conservatoire à son actif et qu'il donne des

conseils à son aîné. » Bref à raison de 5 heures par jour, la musique structure les mœurs à Rock the Casbah. Et la solidarité du groupe fonctionne à plein dans les salles de répét' comme lorsqu'il est l'heure de mettre la table, ou de faire ses premiers pas de cinéaste d'animation. À Rock the Casbah, pas question de se contenter de consommer de la colo comme un vulgaire chewing-gum. Lors du grand concert de clôture tout le monde restitue ce qu'il a appris : ceux qui douteraient de l'efficacité de la méthode peuvent alors juger sur pièce.

B. Dv.

DES SÉJOURS POUR TOUS LES ÂGES

Les colos Rock the Casbah sont inscrites au programme du guide vacances enfants et ados 2013 édité par le conseil général de la Haute-Garonne. À la rubrique de ses séjours insolites ce guide propose également **Step by step**, un séjour d'initiation au Hip-Hop organisé du 21 au 27 juillet et du 28 juillet au 3 août puis du 18 au 24 août et du 25 au 31 août autour du lac de saint Féréol. Un stage **Pilote d'avion**, sur simulateur de vol suivi d'un vol à bord d'un DR400 ou 200 encadrés par un professionnel est organisé du 6 au 19 juillet, du 20 juillet au 2 août puis du 3 au 16 août et du 17 au 30 août à Mondonville. Pour les 6/17 ans, des séjours **cirque et voltige équestre** se tiendront à Latrape du 7 au 13 juillet, et du 14 au 20 juillet et du 21 au 27 juillet puis du 4 au 10 août et du 11 au 17 août. Pour les amoureux de la nature et de l'aventure Les milles collines au Cabanial dans le Lauragais proposent des **séjours trappeurs** au cœur de l'univers des chiens de traîneaux du 7 au 13 juillet, du 14 au 20 juillet, puis du 21 au 27 juillet et du 28 juillet au 3 août. Pour plus d'information sur ces activités et pour en découvrir d'autres : tourisme.haute-garonne.fr ou appeler le 05 61 99 41 28.

ELLE JUIN 2013

Vive la colo musicale ! Rock the Casbah propose des séjours pour ados de 12 à 16 ans, en juillet. Mission : monter un groupe et faire un vrai concert. Pour rockeurs débutants ou confirmés ! <http://toulouserock.blogspot.fr>



VVV

Un jour en colonie... la si, la sol, un jour en colonie... la si la sol fa mi / On sautait sur les lits... la si, la sol, on sautait sur les lits... la si la sol fa mi. Finies les colonies de vacances cucul, place aux colos instructives, j'ai nommé les colos Rock the Casbah !

TEXTE OLIVIA GIBELLO

► **MAIS QU'EST CE QUE C'EST ?** *Rock the Casbah*, c'est une colonie de vacances artistique ouverte aux jeunes de douze à dix-sept ans. Ici, c'est l'immersion totale dans le monde artistique : musique, cinéma, sérigraphie... de quoi réveiller l'artiste qui sommeille en nos enfants. *Rock the Casbah* existe depuis 2012. Le nom ? Un hommage aux Clash, évidemment, mais aussi parce que la première colo avait eu lieu dans la maison du directeur pédagogique.

► **MAIS D'OU ÇA VIENT ?** Patrick Carde, le directeur pédagogique, a de l'expérience dans l'animation pour adolescents ; il a aussi été musicien dans un groupe de rock dans les années quatre-vingt. Utiliser la musique comme principe d'animation a été pour lui une évidence. Il a donc décidé

de développer son projet pédagogique autour des valeurs artistiques. Ce projet est soutenu par l'association *La Boite À Outils*(1).

► **POURQUOI ÇA PLAÎT ?** Parce que ça change ! Cette colo propose des activités artistiques faisant appel à la créativité. Ce sont des petits séjours de qualité avec un nombre limité de participants (quinze à vingt jeunes) et des animateurs très qualifiés, le tout dans une ambiance qui favorise l'échange et le partage. Ici, les maîtres mots sont le plaisir (de jouer), et la diversité (musicale). Certes sur le gâteau les jeunes proposent un concert à la fin du séjour.

► **COMBIEN ÇA COÛTE ?** Il faut compter environ 300 euros pour un séjour de cinq

jours en external et 550 euros pour un séjour en pension complète, l'encadrement des activités, le prêt du matériel et l'adhésion à l'association *Boite À Outils*. Celle-ci se démène pour toujours trouver plus de subventions afin de baisser le coût du séjour et le rendre accessible au plus grand nombre.

► **ET À LA RÉUNION ?** On n'a pas eu vent de ce type de colonie à La Réunion, mais chez BuzBuz on s'accorde à dire que c'est un concept fort intéressant et qui pourrait marcher. Et chez *Boite À Outils*, ils ne sont pas contre l'idée de venir à La Réunion pour une session locale. 🍀

(1) *La Boite À Outils*, c'est une association rouennaise qui œuvre pour le développement de projets artistiques autour de l'image et de la musique. Elle propose entre autres les colonies *Rock The Casbah*.

Des colonies de vacances pour des artistes en herbe

Publié le 23/04/2013 à 03:46, Mis à jour le 23/04/2013 à 08:16



Des colonies de vacances pour faire de la musique. / Photo DR La Boîte à outils

C'est une initiative pour le moins originale que propose l'association toulousaine La Boîte à outils aux jeunes de 12 à 16 ans pour Pâques : des colonies de vacances en pleine campagne, au Moulin de Bouydou à Montbrun-Bocage, à proximité de Toulouse, pour une immersion totale dans les univers de la musique et du cinéma. Au programme de «Rock the Casbah», des journées entières pour jouer en groupe, et découvrir les ficelles de la réalisation cinématographique. Gérées par des professionnels pour une quinzaine d'élèves, le but de ces colonies de vacances est de favoriser la créativité des jeunes tout en leur permettant d'échanger avec d'autres amateurs de musique et de cinéma.

«Rock the Casbah», du 28 avril au 3 mai à

Montbrun-Bocage. Tarifs : 550/1100€ pour une ou deux semaines. Frais de transport non compris. Informations supplémentaires et bulletin d'inscription sur <http://toulouserock.blogspot.fr/>

ELLE AVRIL 2013

ELLE TOULOUSE

BEST OF

5 COLOS PAS COMME LES AUTRES

Vous voulez leur offrir un séjour original cet été ?
C'est maintenant qu'il faut réserver !

POUR LES ADOS ROCKEURS

Exit l'esprit de compétition du type « Star Ac » ou « The Voice » ! Ici, place au plaisir de jouer ensemble. Les musiciens et chanteurs (débutants ou non) additionnent leurs talents et apprennent à s'écouter ; la clé d'un bon groupe. Au programme, un bain de culture artistique autour de l'image et du son avec découverte des musiques actuelles, du rock, du cinéma d'animation et de la vidéo.

Le plus : de tous petits groupes (15 à 25 enfants max.) pour un encadrement aux petits oignons.

C'est pour qui ? Les 12-16 ans.

■ Du 7 au 12 juillet (550 €) ou du 14 au 26 juillet (1 100 €), à Montbrun Bocage. Rock The Casbah. Tél. : 05 61 99 24 33. toulouserock.blogspot.fr

Les nouvelles colos pour ados

Réconcilier LA JEUNE GÉNÉRATION avec des séjours hors des sentiers battus, c'est le pari de ces CAMPS pour enfants très gâtés.

Par Valérie Ferrer

Une pointe de rock, quelques grammes de musiques actuelles, le tout saupoudré de tournage vidéo et de cinéma d'animation, telle est la recette gagnante d'un séjour placé sous le signe des arts. Studieux et pédagogiques, les stages encadrés par des professionnels sont l'occasion de

découvrir le plaisir de jouer en groupe et les différentes étapes de la création d'un film. Le point d'orgue, le concert donné en fin de séjour devant un parterre de parents en transe !

ÇA SE PASSE OÙ ? À Montbrun, en Haute-Garonne.

C'EST POUR QUI ? Les 12-16 ans.

ÇA COÛTE COMBIEN ? « Rock the casbah » à partir de 550 € la semaine en pension complète. La Boîte à Outils. 05-61-99-24-33. www.toulouserockblogspot.com

Atelier rock pour les vacances de Pâques

Ados

Une colonie pour jouer du rock en groupe comme Muse ou Shaka Ponk. C'est la formule développée par l'association La boîte à outils, qui propose des séjours musicaux lors des prochaines vacances de Pâques et d'été pour les jeunes de 12 à 16 ans. « Ils sont ouverts aux enfants qui pratiquent un instrument depuis au moins deux ans, explique Patrick Carde, le directeur pédagogique du séjour « Rock the Casba ».

Le plaisir de jouer ensemble

Une philosophie qui se veut à l'opposé de certaines émissions de télé-réalité en vogue et davantage basée sur la compétition. Tout au long de la semaine, des ateliers animés par des musiciens professionnels permettent aux adolescents de « trouver le plaisir de jouer de la musique ensemble ».



Les adolescents qui pratiquent un instrument s'initient à jouer en groupe. © A.GNEOUCHEV/METRO

A quoi s'ajoutent des ateliers de création vidéo, pour filmer les performances. Enfin, comme ces stages ont lieu pendant les vacances, le cadre n'a pas été laissé au hasard : les sessions se déroulent au milieu de la campagne, dans une ferme située à 65 kilomètres de Toulouse et dont une partie est aménagée en studios. Branchez les guitares !